



適正な保険診療。 請求について学ぶ



10月25日(水)、佐賀市アバンセにて山口圭三先生(久留米大学病院医療連携センター副センター長)を講師に、医科研究会「久留米大学病院における保険診療適正化への取り組み」を開催し、48医療機関より82名の参加がありました。

以下、参加者からの報告です。

山口先生は、熊本県で個別指導の医療指導官を経験され、現在は非常勤の保険指導医として日々個別指導に携わっておられ、その時の経験談や久留米大学での現状と問題点などを織り交ぜながら、保険診療の適正化について、分かりやすく講演していただいた。

集団的個別指導には、セプト1件あたりの平均点数の高い医療機関の上位8%が呼ばれること。

山口先生は、熊本県で個別指導の医療指導官を経験され、現在は非常勤の保険指導医として日々個別指導に携わっておられ、その時の経験談や久留米大学での現状と問題点などを織り交ぜながら、保険診療の適正化について、分かりやすく講演していただいた。

集団的個別指導には、セプト1件あたりの平均点数の高い医療機関の上位8%が呼ばれること。

指導の翌年1年間の平均点数の高い医療機関の上位4%が、指導の翌々年に個別指導に呼ばれること。個別指導に選定された場合は、1カ月前に通知があり、指導の際に持参する必要があるカルテ等の対象患者リストについては、1週間前に20人分・前日に10人分が連絡される。電子カルテの場合は、1人分のカルテとして印刷してまとめる必要があり大変な作業になる。電子カルテには真正性が厳しく求められるのであるから、あと2日ほど早めに連絡してもらえないものかと思う。

個別指導の際、管理料や判断料などは算定の要件が決められており、診療の内容をカルテに記載しなければならないといふことを指摘される。算定要件を満たすための指導が実施され、その内容をカルテに記載している事が重要との事。

腫瘍マーカー測定では、結果・判断内容・治療計画等のカルテ記載が必要である。

インスリンの自己注射指導も要件を満たす必要があり、前医にて指導があり、前医にて指導が

行われ、引き続き指導継続する場合にはその旨記載が必要。

自己血糖測定は、指導した回数ではなく患者が測定してきた回数で算定するとの事。

血液・画像・病理・生体検査等は結果と判断内容のカルテ記載がある場合もある。

お立場上詳しくは講演できないよう、精一杯のところでお話をいたしました。

個別指導にあたった場合には、ぜひ講演を聞いていただき、2年後に受ける個別指導に役立てていただけ、2年後にもう一度ある。

最後に私的な意見ではあるが、個別指導の選定要件は1件あたりのレセプト高点数との事なのだ

署名を国会議員に提出してきました

ご協力ありがとうございました
「診療報酬の引き上げと患者窓口負担の軽減を求める」署名170筆、「保険で良い歯科医療を」署名157筆を11月16日(木)、内閣総理大臣、厚生労働大臣、財務大臣、佐賀県選出国会議員に提出してきました。

詳細は後日掲載いたします

佐賀県保険医新聞

発行所
佐賀県保険医協会
佐賀市駅前中央1-9-45
(三井生命ビル4F)
電話 0952(29)1933
FAX 0952(23)5218
HP <http://saga-doc.jp>
✉ hoken-i@star.saganet.ne.jp
購読料 1部 200円
送料込 年間2,400円
(会員の購読料は会費に含まれています)

協会会員数
医科 663人
歯科 331人
合計 994人
(10月31日現在)

主な記事

- ・医科歯科合同一泊学習セミナー……………2面
- ・病気を持った患者の歯科治療シリーズ(第3回)……………4面
- ・九州ブロックと九州厚生局との第9回目の懇談……………4面
- ・共済部だより「休業保障申込み切迫る!」……………7面
- ・経営税務「決算についての注意点は?」……………8面

11月26日(日)、第175回保団連九州ブロック会議が行われ、九州ブロック協議会として、2018年改定でのプラス改定を求める声明を発出しました。

地域医療を立て直すために診療報酬・介護報酬のマイナス改定は断じて容認できない減という政府方針のもと、2018年4月実施の医療・介護同時改定を求める声明を発出しました。

社会保障予算の大幅削減という政府方針のもと、2018年診療報酬・介護報酬改定をマイナス改定とする動きが強まっていました。財務省は10月25日の財政制度等審議会・財政制度分科会で、2018年の診療報酬改定について、薬価部分のみならず本体部分も引き下げ、「2%半ば以上

しかし、診療報酬は医療機関の経営の原資であるとともに、患者さんが受けられる医療の内容や質、量を規定するものである。患者さんに安全・安心な医療を提供するために、必要な人件費等を確保できる技術料の評価が不可欠であり、診療報酬本体の引き下げは医療従事者の人件費引き下げにつながり、この間の政府の貢献も分からぬ個別指導のマイナス改定によっても、マイナス改定の方針を示し、同時に改定となる介護報酬についても、マイナス改定の方針が打ち出された。さらには財務省は、「国民負担の抑制」を診療報酬引き下げの口実にし、「賃金や物価の水準とくらべて高い」として本体部分のみならず本体部分も引き下げ、「2%半ば以上

いる。介護についても、10月26日に示された介護事業経営実態調査結果では、16年度の全体の平均収支差率は3・3%で、前回調査(13年度7・8%)と比較して大幅に低下した。

マイナス改定によつて医療機関や介護事業所の経営悪化、現場の労働環境の悪化がさらに進み、閉鎖や診療科の縮小などが起これば、地域住民は多くの人が来てくれて、久しぶりの会合を楽しむ。またザートには安納芋の焼芋を出す▼患者さんやその家族、地域の人達、友人、知人その家族など

時代である。その頃から約40年が経つた▼11月23日の勤労感謝の日にクリスマスの学生

曜日である。その頃から約40年が経つた▼11月23日の勤労感謝の日にクリスマスの学生

曜日である。その頃から約40年が経つた▼11月23日の勤労感謝の日にクリスマスの学生